

16 mai 2025 -16:26

Le SPF Affaires étrangères s'engage pour les droits humains des personnes LGBTQI+, à l'étranger et en Belgique !

À l'occasion de la Journée internationale de lutte contre l'homophobie, la biphobie et la transphobie (IDAHOBIT), la Belgique et le SPF Affaires étrangères, Commerce extérieur et Coopération au Développement réaffirment leur engagement indéfectible en faveur des droits humains des personnes LGBTQI+.



l'occasion de la Journée internationale de lutte contre l'homophobie, la biphobie et la transphobie (IDAHOBIT), la Belgique et le SPF Affaires étrangères, Commerce extérieur et Coopération au Développement réaffirment leur engagement indéfectible en faveur des droits humains des personnes LGBTQI+.

Tout en nous réjouissant des quelques avancées réalisées en matière de protection et de promotion des droits des personnes LGBTQI+, nous estimons que cette journée est aussi un moment crucial pour rappeler les nombreux défis qui subsistent à travers le monde.

La Belgique déplore et condamne fermement la recrudescence des actes de discrimination et de violence visant les personnes LGBTQI+, y compris en Europe. Trop souvent encore, les personnes LGBTQI+ sont la cible de violences, de harcèlement, de stigmatisation et de campagnes de désinformation qui alimentent la haine. Nous appelons les États à rejeter les discours de haine, les comportements discriminatoires et toute forme de violence. Nous réaffirmons avec force : l'orientation sexuelle et l'identité de genre ne

sauraient en aucun cas justifier des violations des droits humains.

Sur le plan national comme international, la Belgique continuera à jouer un rôle moteur dans la protection et promotion des droits des personnes LGBTQI+. Cet engagement se traduit par notre participation active aux coalitions multilatérales, nos dialogues bilatéraux avec des États aux vues divergentes, ainsi que dans notre coopération internationale. En juin, la Belgique soutiendra le renouvellement du mandat de l'Expert indépendant des Nations Unies sur l'orientation sexuelle et l'identité de genre, acteur clé dans la lutte contre les violences et discriminations fondées sur la diversité sexuelle et de genre.

En 2024, le réseau diplomatique belge a contribué de manière significative à la mise en œuvre du Plan d'action national « Pour une Belgique LGBTQI+ friendly », dont 95 % des mesures ont été réalisées ou sont en cours de réalisation. Nos ambassades et consulats à travers le monde continueront à soutenir activement les initiatives de la société civile, à leur demande. Nos postes diplomatiques et consulaires resteront des espaces sûrs pour les personnes LGBTQI+ et relaieront les initiatives locales et nationales, notamment en participant aux événements de sensibilisation et de défense des droits, comme les Marches des Fiertés, tout en collaborant avec les autorités des pays concernés.

À Bruxelles, le SPF Affaires étrangères participera, comme l'an passé, à la Pride de Bruxelles le 17 mai 2025 derrière la bannière « *committed to diversity and inclusion* ». Le Vice-Premier Ministre et Ministre des Affaires étrangères, Maxime Prévot, mènera fièrement la délégation de notre SPF, pour rappeler l'importance de l'unité - entre régions, cultures et communautés - dans la promotion et la protection des droits des personnes LGBTQI+, que ce soit en Belgique ou à l'étranger. Le SPF Affaires étrangères poursuit ses efforts pour se maintenir comme employeur ouvert, divers et inclusif, où tout employé, peu importe son identité, se sent à l'aise et en confiance.

#### *À propos de la Journée IDAHOBIT*

*La Journée internationale contre l'homophobie, la biphobie et la transphobie (IDAHOBIT) est célébrée chaque année le 17 mai pour commémorer la décision de l'Organisation mondiale de la santé (OMS) de retirer l'homosexualité de la liste des maladies mentales en 1990. Cette journée vise à sensibiliser le public aux violences et discriminations subies par les personnes LGBTQI+ et à promouvoir leurs droits humains.*

SPF Affaires étrangères, Commerce extérieur et Coopération  
au Développement - Service de presse (P&C/P)

Rue des Petits Carmes 15

1000 Bruxelles

Belgique

+32 2 501 81 11

<http://diplomatie.belgium.be>

Pierre Steverlynck

Porte-parole

+32 2 501 87 16

+32 471 44 06 04

[pierre.steverlynck@diplobel.fed.be](mailto:pierre.steverlynck@diplobel.fed.be)

David Jordens

Porte-parole

+32 2 501 80 50

+32 477 40 32 12

[david.jordens@diplobel.fed.be](mailto:david.jordens@diplobel.fed.be)

Florinda Baleci

Porte-parole

+32 2 501 84 29

+32 478 92 09 37

[florinda.baleci@diplobel.fed.be](mailto:florinda.baleci@diplobel.fed.be)